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L’incapacità di Lu gano di co struire consen so intorno ai pro get ti cru ciali è davve ro preoc cu pante.
Un esem pio su tut ti il grande pa stic cio nato intorno al nu me ro di posteg gi per il comparto stazio ne.
Un pro get to cru ciale per la Cit tà, ma non solo.
È infatti di rile van za stra te gica anche per i Co mu ni vicini, inte ressati direttamente dal la pianifica-
zio ne, co me Mas sagno, ma anche per il Canto ne, per la realizzazio ne del la stazio ne sot terranea
Tram Tre no e per il pro spet tato po ten ziamento del tra sporto pub blico con il no do intermo dale di
Besso, per la Sup si con il nuo vo campus, per i privati che da anni at ten do no di po ter edi ficare, in-
somma un sal to nel futu ro per l’inte ra Cit tà. L’inciampo? Non aver coinvolto negli anni di pianifi-
cazio ne il le gislativo, presen tando al mede simo, do po molti anni e di fat to per so la ratifica – sen za
margine di di scus sio ne e ancor meno di de cisio ne –, una pianificazio ne con nu me ro di stal li di
gran lunga infe riore a quanto era sta to pro spet tato molti anni prima in oc casio ne del la vo tazio ne
iniziale sul pro get to in que stio ne. E non è la pri ma vol ta che dal pri mo coinvolgimento del le gislati-
vo, che ap pro va un primo cre dito di pro get tazio ne, accet tando il principio e i termini dell’ope ra da
realizzare e finanziare, nel prosie guo il proget to cambia, e di mol to, po nendo poi il Consiglio co mu -
nale so stanzial mente da van ti a un ‘fait ac compli’. Ma torniamo ai posteg gi, te ma sensi bile per Lu -
gano che non va sot to valu tato. Que sta vol ta parte del le gislativo si è davve ro incapo nita, complici
forse le imminenti ele zio ni co mu nali e una spe cie di lot ta perso nale di al cu ni consiglie ri co mu nali
con talu ni mu nicipali, condita da pre oc cu pazio ni di quartie re (senz’al tro le git time) che fanno pe rò
perde re di vista il di se gno più grande di una pianificazio ne che de ve servire tutta la Cit tà con respi -
ro can to nale per non per de re il tre no pro prio nel comparto stazio ne. Ma perché Lu gano non rie sce
a esse re costrut tiva? Non rie sce per ché ognu no suo na la sua can zo ne, in so li taria, senza coor dina-
mento, sen za un ve ro diretto re d’orche stra. Ognu no fa il pro prio compito, sen za coinvolge re tutti
gli at to ri chiamati poi a dire la loro af finché il pro get to va da davve ro a buon fine. Nessun coinvolgi-
mento, nes sun coordinamento, nes sun lavo ro di squadra per rag giunge re l’obbiet tivo comu ne pre-
fis so, nes sun ag giornamento in corso d’ope ra quando le circo stanze mu tano e i pro get ti di conse -
guenza, nes su na con side razio ne dei rispet tivi ruoli istitu zio nali. Nes su no che poi si as su ma la re -
spon sabili tà e si prenda il tempo, inve sten do energie, di tes se re quei buoni rap porti indispen sabili
per tro vare in tempi utili compro messi co strut tivi. La conse guenza? Un’immo bilità cre scen te ca rica
di litigi, pastic ci e ranco ri che fanno da za vorra a una Cit tà che si vorrebbe la lo co mo tiva del Canto -
ne ma che stenta a ritro vare credibili tà, pro get tualità e a uscire dal pantano. È di po chi giorni fa la
no tizia, che purtrop po era nell’aria, del la de riva del proget to Mizar. Un proget to pro clamato in
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pompa magna solo po chi anni fa, vendu to al legislativo e all’opinio ne pubblica come co sa pratica-
mente fat ta, che avreb be do vu to dare il là al pro spet tato po lo scientifico e me dico e co sì funge re da
vo lano per la cre scen te di versificazio ne del tes su to eco no mico cit tadino, e inve ce? Pro get to fermo
al pa lo per anni, poi la svol ta: Bellinzo na. Una Cit tà a cui vanno i miei complimenti, capace di co -
glie re le opportu nità, capace di co struire consen so sui te mi strate gici e di cre scita per la Cit tà, mol-
to meno li tigio sa e che senza cer care la ribalta mediatica porta davve ro in goal! Chis sà se Lu gano
sarà capace di cambiare passo, imparando dai suoi erro ri? C’è tanta vo glia di fare, di co struire, di
riportare Lugano a guar dare davve ro al futu ro. Con la pande mia che tie ne in scac co la vi ta di tut ti e
che ha ipo te cato pe sante mente la soli dità econo mica di mol te at tività cit tadine, il mio au spi cio è
che anche a Lu gano si pos sa unire le forze e suo nare tutti la stes sa musica.


